



EL PILAR EN GERONA

Año I

Gerona, 2 de Noviembre de 1944

Núm. 11

LA CONGREGACIÓN DEL PILAR Y LA RECRISTIANIZACIÓN DE LA FAMILIA

La Congregación de Caballeros y Damas de Ntra. Sra. del Pilar, atenta a las palpitaciones de la vida católica nacional y ajustando su actuación a las directrices de la Jerarquía eclesiástica, ha tenido la feliz iniciativa de adherirse a la Acción Católica Española, y por ello considera como propios los afanes apostólicos de aquella y acepta las consignas de la misma.

Así pues cuantos nos preciamos del honroso título de Caballeros o Damas de la Corte de Honor de Ntra. Sra., hemos de poner el máximo empeño en comprender y divulgar con entera adhesión y vivir con sinceridad los ideales de la familia cristiana practicados por la Virgen en Nazaret, profundamente enseñados por el Papa Pío XI en la inmortal Encíclica sobre el matrimonio cristiano y recientemente recordados con embelesadora unción por Pío XII en sus numerosas pláticas a los recién casados; convencidos de la extraordinaria importancia que para la prosperidad de la Iglesia y de la Patria tiene esta consigna de la Acción Católica para el presente año; pues «la familia cristiana es el ejemplar de toda sociedad bien ordenada, es el mejor de los compendios de derecho social, es la obra maestra de los gobiernos y de las sociedades. El patriotismo que no tenga su origen en la familia, es un patriotismo falso y semisalvaje. El gran peligro de la patria, en los tiempos modernos, es la multitud creciente e incesante de los hombres sin familia» (P. Félix).

Jaime Marqués, Pbro

Significado del día 21 de Noviembre

«La Presentación de Ntra. Señora»

Por Juan de Puig Roca



Había entre los Judíos, dos clases de presentación en el Templo: la primera era la obligatoria, de precepto, ya que debían verificarla todas las mujeres en determinados días, después de haber dado a luz; la otra era la que tenía lugar solamente en aquellos casos en que los padres habían hecho voto de ofrecer o consagrar sus hijos al servicio de Dios en el Templo.

Cumpliendo, pues, con exactitud los preceptos de la Ley Mosaica, los santos esposos y venturosos padres Joaquín y Ana, transcurridos los días legales acudieron con su hija al templo de Jerusalén, donde tenía lugar la ceremonia de la purificación de la madre. Pero, como habían prometido, además, al Señor, que, si no obstante su larga esterilidad, les concedía el don de la paternidad, consagrarían su primogénito a su servicio en el Templo, apenas su hija contaba tres años de edad, advirtiendo en Ella una sabiduría, juicio, y devoción anticipadas, completamente distinta y sin igual con las niñas de su edad, decidieron adelantar el tiempo en que debían cumplir el voto. ¡Qué sa-

crificio no representaría para aquellos padres el separarse de lo que era todo su consuelo, alegría, sus dulces ternuras y todo su tesoro! Pero, como era el espíritu de Dios quien los animaba, prefirieron con gusto a su propia satisfacción lo que debían al Señor. Llegaron, pues, al Templo, juntamente con su hija y ante el Sacerdote la ofrecían para el servicio divino; siendo el sacrificio doble, ya que María animaba igualmente la ofrenda y efectuaba Ella misma este doble sacrificio, consagrándose de corazón y del modo más perfecto, por la obligación pública y solemne que hizo a su Dios, de su corazón, de su espíritu y de todas las potencias de su alma, de suerte que este sacrificio fué el más santo y perfecto de cuantos se habían hecho a Dios desde el principio del mundo.

¡Qué lección más sublime para los padres, y qué contraste con la realidad actual!

Actos de la Asociación para este mes. - DIA 13 - A las ocho de la mañana, en la Capilla del Pilar de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, Misa reglamentaria mensual de Comunión general para las Damas de la Corte de Honor. Dicha Misa sera en sufragio del alma de D.^a Teresa Aymerich Ventura.

DIA 19. - A las ocho de la mañana, en la Mayor de San Félix, Misa reglamentaria, de Comunión general para Caballeros. Se ruega encarecidamente la mayor concurrencia a dichos actos.

Impulso misterioso hacia el Pilar

Llegó de nuevo el día de la Virgen del Pilar.

España entera va en espíritu o en realidad a Ella.

Zaragoza, en esta fiesta grande, rebosa de alegres y devotas multitudes que allí afluyen de todas las regiones, y se dilata, al sentir en si misma la pujante palpitación de todo un pueblo, el hispano y católico, que en la fecha de oro de su historia religiosa y de su vida de expansión y misionera allende el mar, pone los ojos, el corazón y toda su alma en la Columna Angélica, piedra angular de su fe y de sus amores.

¿Quién no desea estar el 12 de Octubre en la ciudad del Ebro?

¡Dichosos quienes pueden orar en ese día de rodillas sobre el suelo de mármoles de la Santa Capilla y saciar sus miradas, que acaso las lágrimas empañen, contemplando la Sacrosanta Imagen predilecta!

Más, quien no logra tan inefable gozo, aferra el pensamiento y sus anhelos al Pilar de la Virgen y sumerge su espíritu en el ambiente de suprema emoción que, cual la nube misteriosa del Tabor, invade y cubre y unge el alcázar de la Madre de Dios, Reina de España.

Allí está Ella, de pie sobre el Pilar, con su mirar de madre, con la caricia de su leve sonrisa, propicia su bondad a toda necesidad y a todo ruego, en audiencia constante desde el trono de plata y de cristales, que los ángeles velan en incesante guardia; allí está Ella con su manto protector y amplio, que ya en la aurora de la vida acoge y a través de los años protege sin cesar y en la muerte es prenda de esperanza; allí está Ella, constelada de luces, que son chispas de amor y lenguas encendidas de oraciones y ex-votos de reconocimiento a gracias concedidas; allí está Ella, adorada, bendecida, cantada, idolatrada, no ya tan sólo por la ciudad privilegiada, donde las azucenas de sus plantas se posaron, sino por toda la nación, por toda España, que siempre, y en el 12 de Octubre más aún, la aclama y la bendice, abrazada a su Pilar.

¡Providencial impulso hacia la Virgen del Pilar, que puso Dios en el alma de todos los españoles, sean de la región que sean! Porque Ella ha sido y es y será siempre la celeste estrella de los tiernos destinos de la Patria, la protectora en los trances difíciles, la más pura alegría en la bonanza, la medianera, la reina, la madre...

¿Qué supone el regocijo público de Zaragoza en estos días de festejos y fiestas, con ser aquel tan grande, comparado con la emoción lograda de una avemaría ante la Virgen en su Santa Capilla y de un beso al Pilar?

¡Dichosos los que moran en tu casa, Señora!

J. LASALA.



LOS QUE MUEREN EN LA PAZ DEL SEÑOR

D.^a Teresa Rymerich Ventura

(18 de octubre de 1944)

R. I. P.

Beca Sma. Virgen del Pilar

Una familia devota de la Sma. Virgen del Pilar, en acción de gracias por un beneficio obtenido por su intercesión, ha ingresado en la Caja de Ahorros para ser sumada a la cantidad existente un donativo de 200 pts.

Así se honró a la Virgen en Gerona

Vigilia de Santa María del Pilar

“Cada año celebrarán los Jóvenes de A. C. una noche en vigilia ante Santa María del Pilar”.

Es ya nacionalmente conocida la devoción de los jóvenes de Acción Católica a María Santísima. Viene a ser cual expresión apasionada de un amor muy hondamente sentido: la versión de lo íntimo y oculto a externo y apoteósico; la traducción a obras y a culto magnificante de lo recóndito del corazón.

Fué, hace relativamente poco precisamente en la ciudad mariana, donde se manifestó de forma más concluyente ese amor de la juventud de Acción Católica a la Virgen. Medio lustro disfrutaba España ya de paz por intercesión de María, y a la Milicia juvenil seglar de la Iglesia, en ruta hacia Santiago, organizó la Peregrinación Nacional a Zaragoza. Y allí, ante Sta. María del Pilar, juró defender su Asunción y Mediación gloriosas.

Aquella peregrinación se repite anualmente. En la soledad de la noche, muy cerca de la Señora, los jóvenes de Acción Católica cada año renuevan las promesas, renuevan los juramentos, vuelven a rezar las mismas preces y vuelven a cantar los mismos himnos durante las siete horas en vigilia ante María, la noche que precede a su festividad como Señora del Pilar de Zaragoza.

Este año, como los anteriores, ha visto pasar también la Vigilia del Pilar. En la Iglesia de San Martín, del Seminario Conciliar, los jóvenes de A. C. pasaron la noche: sin relevos ni turnos; toda la noche: que no hay por qué turnarse los individuos de una misma familia para estar con su madre. Cuatro etapas constituyeron la peregrinación espiritual: la de la Concepción Inmaculada, la de la Maternidad Divina, la de la Asunción Gloriosa y la de la Mediación Universal.

Con esta Vigilia rubricaron los jóvenes de A. C., por un año más, su compromiso solemne ante Santa María del Pilar, nuestra Señora.

J. SAURINA.

Fiesta de la Sma. Virgen del Pilar

CON motivo de la festividad de la Virgen del Pilar, se celebraron organizados por las Congregaciones de Damas de la Corte de Honor y Caballeros, juntamente con los Cuerpos de la Guardia Civil, Correos, Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local y el Centro Moral Gerundense, los siguientes actos:

Durante los días 10 y 11, a las 7 de la tarde en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, hubo rezo del Santo Rosario y sermón a cargo del Rdo. D. Calixto García de Miguel, de la Archidiócesis de Zaragoza.

El día 12, a las 8 de la mañana tuvo lugar Misa de Comunión General en la misma Iglesia con plática por el mismo orador Sagrado. A las 10, en la Iglesia Catedral, Oficio de Pontifical, por el Excmo. y Rvdmo. Prelado, con asistencia de las Autoridades, Congregaciones, Cuerpos y Centro ya mencionados, enalteciendo las glorias de la Virgen el Rvdo. Dr. D. Calixto García.

Durante la mañana de este día, se celebraron misas en la Capilla del Pilar de la Iglesia de San Félix y en la del Pilar de Pedret.

Por la tarde, a las 4, tuvo lugar el rezo del Santo Rosario en la Capilla de Pedret, con plática por el Dr. J. Cochs. Seguidamente fueron repartidos por una comisión de Damas y Caballeros, sendos donativos en metálico a familias necesitadas del citado barrio, y a las 7, en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, rezo del Santo Rosario y final del Tríduo por el ya mencionado Orador Sagrado, terminando todos los actos con el canto del Himno del Pilar por el coro de la Congregación.

Finalmente, el día 13, a las 11, en el altar mayor de la Iglesia de San Félix, con asistencia de las Autoridades, se celebró una Misa de Requiem por los difuntos de las Congregaciones, Cuerpos de la Guardia Civil, Correos, de Administración Local y del Centro Moral Gerundense.

Estos son, reseñados someramente, los actos que en honor de nuestra Patrona, se celebraron en Gerona y a los cuales se unieron todos los católicos de la ciudad constituyendo un magnífico exponente del arraigo que tiene la devoción Mariana y el amor que sus hijos sienten hacia la Celestial Señora.

J. FERNÁNDEZ.